

Al pie del cañón



No se alarme, que no estamos bélicos. Muy al contrario, el "cañón" es algo tan alado como las flores, que hoy podrá admirar en el anual concurso exposición que la S. F., con el patrocinio de la Diputación, la ayuda del Ayuntamiento y la colaboración de multitud de aficionados al cultivo de las plantas de adorno, monta, desde hace años, en el hermoso marco del Museo Arqueológico Provincial (con lo que también hay que dedicar un recuerdo, al servicio correspondiente).

Aunque esta tarde la exposición se ofrece en toda su belleza, anteaer era todo trájín, cuando visitamos el Museo. Y, en el trájín, los lampistas: don Pedro Rexach, que lleva diez años instalando la luz en el recinto; don Francisco Costa, con nueve años de igual servicio, y don Francisco Gironés, con ocho, que dirige la brigada de lampistas del Ayuntamiento.

—Estos señores —nos dice alguien— son de horas extras; porque sus pruebas se hacen de noche, que es cuando se ve bien cómo resultó su trabajo.

Nos enteramos de que las líneas que llevan instaladas en San Pedro estaban en la Rambla, unas horas antes.

—También fue el Ayuntamiento, quien corrió con la instalación de la luz en las recientes Fiestas de Primavera.

—Nuestro trabajo, en días como éstos —nos dice don Francisco Gironés— está pendiente de dos o tres puntos, a un tiempo. Pero es algo que hacemos todos, con buena voluntad porque sabemos que Gerona sonríe con la exposición de flores.

—De qué señores operarios se compone su brigada?

—De diez. ¿Ve aquél? Es el benjamín de "la colla"; diecinueve años.

—¿Cuál es su misión, en el Ayuntamiento?

—Cuidar del alumbrado público, cambiando las bombillas que van quedando fuera de uso; luego, tenemos también que atender a algunos lugares benéficos, como las Hermanas de la Caridad ("La Sopa"); vienen después los jaleos de las Fiestas, y las iluminaciones que tienen lugar por las Navidades, y los focos que iluminan el Paseo Arqueológico... El invierno pasado, el "Pesebre Gótico". De siempre, toda fiesta callejera en que interviene el Ayuntamiento con su patrocinio o colaboración. Pero me dejaba la iluminación de San Félix, y de la fachada de la Catedral... Ahora parece que debemos montar focos, para el Angel del campanario... Luego, también instalamos la iluminación del barrio antiguo. Y cuidamos de ella, por supuesto. Total, que no damos abasto.

El Museo es un ir y venir de señoras que transportan macetas o ramos.

—¿Qué pena que no haya venido antes. Hubiera podido hablar con un expositor que ha venido de Anglés, con unas azulejas que es posible tengan cerca de veinte años. Una preciosidad.

—¿Desde cuándo se trabaja, para el montaje?

—Desde el lunes de la semana pasada aunque, con intensidad, desde el jueves.

Salimos al aire libre. Otra brigada de obreros. Esta vez, la de picapedreros que trabajan en la fábrica del Museo.

—¿Galegos. Sonos galegos.

—Escolti; jo sóc catalá.

Y se establece un tira y afloja. El supuesto catalán asegura que es de Tortosa.

—Entonces, ni catalán ni valenciano.

El sigue la broma. Pero no, no es tortosino. El acento...

Al fin resulta ser gallego, como sus compañeros. Un gallego que lleva en Cataluña quince años, dedicado a su actividad de restauración.

—Lo hablo bien, precisamente porque soy gallego. Nosotros tenemos muchas palabras parecidas a las suyas. Además, el acento...

Acaba por mostrarnos el carnet de identidad, para que comprobemos que, en efecto, es de Pontevedra.

Y resulta llamarse Sandy Bonzas.

C I E R Z O

Programas de Televisión y Radio

TELEVISION ESPAÑOLA

Televisión escolar

10'45, Carta de ajuste; 11'00, Matemáticas. Recuerda en imágenes. Música y canto; 12'00, Cierre.

Programa de sobremesa

1'45, Carta de ajuste; 2'00, Avances y presentación; 2'02, Avances informativos; 2'04, Panorama de actualidad; 3'00, Telediario. Primera edición; 3'20, España al día; 3'30, Novela. Hoy: Biografía de Nerón. Capítulo III; 4'00, Dakarti. Hoy: "Kimba, el leopardo". Un poderoso Emir cuyas tierras ricas en agua colindan con el campamento de Wamdrú, posee un leopardo que dedica a las carreras. El leopardo se enferma y el Emir se lo lleva a Dakarti para que lo sane; 5'10, Cierre.

Programa infantil

6'15, Carta de ajuste; 6'30, Avances; 6'32, Antena infantil.

Programa de tarde

7'30, Avance informativo; 7'32, Aula TV; 7'45, Mis hombres y yo. Hoy: "Cuestión de concentración". La señora Nash cobra una respetable cantidad por sus escritos e inunda de regalos a su marido y a sus hijos, ante las protestas del señor Nash; 8'15, Dibujos animados: "Héctor Heatcoat".

Programa de noche

8'30, Fútbol. Copa de Europa de Selecciones Nacionales. España-Inglaterra; 10'29, Avances; 10'30, Telediario; 10'59, Avances; 11'00, Vuelta Ciclista a España; 11'15, Tele-Ritmo 11'45. Esta es su vida; 00'15, Telediario; 00'30, El alma se serenata; 00'39, El programa de mañana. Meditación; 00'40, Cierre.

«LA VOZ DE GERONA»

8,00, Bon día Girona; 8,02, Feliz despertar; 9,00, Discoteca; 10,00, Radioactualidad gerundense, 1ª edición; 10,10, Música de ayer; 10,20, Reportaje; 10,25, Mundo musical; 11,30, Lo que dice la prensa nacional y extranjera; 11,05, Destino ellas; 11,40, Mensaje para usted; 12,08, 13 minutos con Shawn Elliott; 12,30, Gerona ganadera; 13,28, Nueva frontera; 13,30, Caleidoscopio; 14,00, Ritmo; 14,30, Diario hablado de Radio Nacional de España; 15,00, Discos dedicados; 15,30, Historias de mamá; 16,00, Radio acción; 17,00, Publi humor; 17,15, Radio club del trabajo; 18,03, Variedades radiofónicas; 19,10, Campaña de alfabetización; 19,30, Rosario en familia; 19,45, Folklore; 20,00, Estado: Vuelta Ciclista España; 20,15, Bachillerato radiofónico; 21,00, Gerona actualidad; 21,30, Consultorio social; 21,40, Un conjunto; 22,00, Diario hablado de Radio Nacional de España; 22,25, Acción sindical; 22,30, Concierto; 23,30 Hombres en ruta; 0,30, Sumario y cierre.

RADIO GERONA

7,00, Apertura; 7,05, Indicador del día; 7,15, Bachillerato radiofónico; 8,00, Matinal Cadena SER; 8,45, Los Salvajes; 10,00, El Personaje Callao; 10,15, Canciones por

Rafael Subirachs; 10'30, Radio Scope; 11'30, Viaje a las Estrellas; 11'37, Galería Breve; 11'45, Canciones por Luis Aguilé; 12'00, Región Coeli; 12'01, Club; 12'15, Las últimas creaciones de Alfredo; 12'30, Mediodía Cadena SER; 13'00, Los Brincos; 13'15, Discolandia; 13'30, Novedad musical; 13'40, Cambios de la Bolsa de Barcelona; 13'50, Agenda; 14'00, Hora Exacta, Santoral y Cartelerías; 14'05, Emisión Perfil de la tarde; 14'30, Radio Nacional de España; 14'45, Sigue perfil de la tarde; 16'00, Historia de mamá. Cap. 10; 16'30, Augusto Alguérol y su orquesta; 17'00, La Penumbra. Cap. 38; 17'20, Galería breve; 17'25, Consultorio; 17'32, La canción de las brujas. Cap. 134; 18'00, Reina para toda la vida (SER); 18'30, Vuelta Ciclista a España (SER); 18'45, Santa Isabella. Cap. 41; 19'10, Rapsodia en miedo. Cap. 17; 19'35, Rezo del Santo Rosario desde la iglesia de los PP. Dominicos; 19'55, Galería breve; 20'00, Hora exacta, Santoral, Boletín meteorológico y Cartelerías; 20'15, Canciones por Bruno Lomas; 20'25, Retransmisión del partido de fútbol España-Inglaterra; 22'00, Radio Nacional de España; 22'15, Gerona al día; 22'30, Los Super-Ventas (SER); 23'00, Windy Club (SER); 23'45, El consejo del doctor; 0'15, Nocturno en Radio Gerona; 1'00, Cierre.

Ayudante de Cocina precisa

HOTEL DURAN
Figueras. Telf. 241800

INDICADOR

Religiosas

SANTOS DE HOY
San Víctor y San Acaacio.
SANTOS DE MAÑANA
San Gregorio y San Hermes.

CUARENTA HORAS

En San Félix, de 6 a 8 de la tarde.

Farmacias de turno

FARMACIA XIRGU. — Calle Santa Clara, 10.
FARMACIA SAGRERA. — Rambla J. Verdagué, 2.

RADIO GERONA

7,00, Apertura; 7,05, Indicador del día; 7,15, Bachillerato radiofónico; 8,00, Matinal Cadena SER; 8,45, Los Salvajes; 10,00, El Personaje Callao; 10,15, Canciones por

GERONA CAPITAL

GACETILLAS

Un coche por premio.- «Aplec» sardanista.- Pequeñeces

Un coche nuevo es siempre bien recibido. Tanto por parte de quien ya lo posee, como de aquel que no lo tiene. Pero como es una cosa de cierto valor, la empresa no resulta excesivamente fácil. De aquí que el automóvil sea objeto utilizado para los Sorteos Benéficos de estos que se prodigan en nuestra nación, conforme nos es dado apreciar de vez en cuando en nuestra Rambla, mercado, etc., donde se hallan expuestos con el fin de vender boletos.

Ahora, va a celebrarse una que, para nosotros los gerundenses, es distinta a todas. Aunque el premio sea el mismo: un coche. Pero la finalidad o recaudación, queda fuera las necesidades propias de la provincia, o una de estas necesidades básicas, cual es la de conseguir fondos con destino a las instalaciones para subnormales que con tanto afán está promocionando la Asociación "Angelus".

Si vienen pues a ofrecerle un boleto, usted ya sabe que cuenta con la posibilidad de resultar premiado con un coche, pero con la certeza inmediata que colabora a una obra que por ser social, es de todos o nos atañe a todos.

Una colaboración con "suspense". Porque se hace, naturalmente, por el deseo de prestar apoyo a algo que sabemos es digno. Y cu yo número, nos hace esparzar el poder estrenar un coche...

"APLEC" SARDANISTA

Caldas de Malavella lanza, como en vibrante nota de tenora, el aviso de la celebración de su anual "Aplec de la Sardana", que tendrá lugar el próximo domingo día 12 de mayo, en el magnífico marco del Parque del Vichy Catalán.

Cuatro coblas, "Selvatana", "Costa Brava", "Caravana" y "Girona" cuidarán de dar el adecuado musical a las 49 sardanas programadas, entre las que puede señalarse una del joven compositor de aquella localidad, Antonio Mas Bou, mientras como agradable contraste y nota destacada, figura el estreno de la sardana "Font Vella" del maestro Francisco Mas Ros, la cual será interpretada por las cuatro coblas en conjunto.

Caldas de Malavella es como si tuviera un privilegio especial, o mejor aún, natural, para celebrar sus "Aplecs". Ya que se halla en una situación geográfica donde es fácil llegar desde toda la región, y no sólo en autocar, sino en tren, motivo por el cual la RENFE establece uno especial desde esta población hasta Barcelona por la Maresma, con el fin de que por la noche los sardanistas que utilizan este medio de transporte, puedan regresar a sus casas.

Por otra parte, es de los primeros de la temporada y en esta época del año en que no apretando el calor, es más grato bailar sardanas, pues desde las 10 de la mañana hasta las doce de la noche se irán sucediendo las audiciones...

PEQUEÑECES

Las cosas a medias nunca marcharon bien. Tanto si es "mitad" de hacer como de deshacer...

Una de las que se dejaron a "mitad" de derribo, fueron las casas extremas de la calle Pavo y Canadras, cuyas fachadas dan en la Plaza del Hospital...

CINES

COLISEO IMPERIAL
LOS BARRUDOS. Lino Ventura. CADA DIA AMANECE. Rudolf Husinoy y Hana Hegronova. Mayores de 18 años

CINE MODERNO
NUESTRO AGENTE EN CASABLANCA. Lang Jeffries. ALEGRE AMANECE. Richard Chamberlain y Yvette Mimieux. Mayores de 18 años

SEGURO OBLIGATORIO DE ENFERMEDAD

Servicio nocturno de urgencia. Avisar C/. Sta. Clara, 33, Teléfono 20 - 00 - 12.

TELEFONOS PARA CASOS URGENTES

Policia 201444
Policia Municipal 204526
C. Civil Tráfico 201381
Bomberos 201456
Jefatura P. Sanidad 200054
Guardia Civil 203015
P. del Mercadal 202545
Cruz Roja Española 201542
Telégrafos 201840

Cupón Ciegos: 5 7 0

El bosque y el fuego

Contrariamente a lo que ocurre con muchos "slogans" que vemos televisados, oímos radiados o leemos en diarios y revistas, los cuales nos mueven más al regocijo que a la reflexión por su falta de auténtica contextura —y creemos que esto les ocurre a la mayoría de los españoles— ese que reza "cuando un bosque se quema, algo tuyo se quema" es de una certidumbre evidente y a nuestro parecer incuestionable.

En efecto, cualquiera que piense aunque sólo sea un momento en lo que es y en lo que significa un bosque para todos y cada uno de los habitantes de un país, verá que es algo que de una forma u otra a todos atañe y con todos se relaciona. Se podrá decir después de reflexionarlo —y ello es también muy cierto— que no a todos afecta por igual ni en la misma medida, pero no se podrá negar que en algún modo y en cierto grado es a todos sin excepción, a quienes interesa mantener y acrecentar la riqueza forestal nacional.

Esto, aquí y en todas partes, y así vemos cómo en todas las naciones y en mayor medida cuanto más alto sea el índice de su civilización, los gobiernos, sean del signo que sean, se ven y se desean para conseguir el mayor respeto y el mayor incremento posible no ya solamente del bosque, sino comenzando unitariamente por su elemento básico y esencial, que es el árbol, a amar al cual se inclina a la infancia desde la primera enseñanza, y los niños de ambos sexos son llevados en comunidad a fiestas y ceremonias solemnes en las que se plantan árboles y arbustos, acción en la que, para dar la más convincente ejemplaridad, participan muchas veces personalmente las primeras autoridades y altas magistraturas de la nación.

Esta práctica tuvo entre nosotros, años atrás, una gran intensidad y extensión, gracias, principalmente, a una sostenida campaña que se llevó a cabo en tal sentido por parte del famoso tenor Vifras, uno de los catalanes que mayor universalidad alcanzara en aquellas épocas. Se llegó a constituir en cada escuela de asociación del Amigos del Arbol, a la que luego se adherieron los padres y los familiares mayores de los alumnos, y eran muy pocas las localidades de Cataluña, especialmente, en las cuales no se celebrara anualmente la Fiesta del Arbol, plantándose especies nuevas, repoblando las muertas y acrecentando en todo caso las plantaciones ya existentes.

Hoy, esto, desgraciadamente, ha caído en desuso y son ya muy pocas las poblaciones en que ello tiene lugar. Era, tal vez sí, una ex-

presión más del romanticismo de la época —de todos modos de valores espirituales muy superiores al extremado materialismo tecnológico en que se inspira la sociedad actual— pero no cabe duda de que sus resultados eran muy positivos y eficaces de cara al respeto de nuestros bosques y al cuidado que ellos requieren para que tengan la consideración condigna a los beneficios que a la comunidad reportan.

Viene todo esto a cuento porque acabamos de leer una vez más la Circular que el Gobierno Civil de la provincia y el Distrito Forestal vienen publicando anualmente por estas fechas en relación con el latente peligro de los incendios forestales que cada vez causan mayores estragos en las masas arbóreas, ya demasiado castigadas, de nuestra provincia. Es triste y es lamentable que a cada nueva temporada se tenga que insistir en esta cuestión, que, entre todos y con unos mayores cuidados, podríamos desterrar casi por completo, pero que continúa causando a la colectividad grandes perjuicios económicos y morales. Recuérdese, sin ir más lejos, el trágico incendio de julio y agosto del pasado año en la Costa Brava, que a todos nos tuvo en vilo y cuyas consecuencias fueron en verdad muy serias.

Si todo el mundo tuviera en cuenta las instrucciones y prevenciones que en dicha Circular nos son dadas, casos como aquél no se producirían en absoluto o su magnitud sería mucho menor. Convenzámonos de una vez de ello y obremos en consecuencia.

José María CLARA

Gobierno Civil

VISITAS

El Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento recibió ayer las siguientes visitas.

Don Miguel Nardi, alcalde de Ripoll.

Don José Casadevall, de Sarriá de Ter.

Señor Basiera, de Estarrit.

Señor Echarte y Payás, del Hotel Nuria, S. A.

Don Luis de Nicolás, de Madrid. Comisión del Ayuntamiento de Cadaqués.

Comisión y Presidentes de las Cámaras de Comercio e Industria de Gerona, San Feliu de Guixols y Palamós.

Ayuntamiento

Listas adicionales del censo

Para general conocimiento se hace saber que se hallan expuestas en esta Junta Municipal del Censo Electoral, bajos del Palacio de Justicia, Plaza Catedral, número 2, hasta el diez de los corrientes, las listas adicionales al Censo de 1965 de electores residentes en este término municipal de Gerona, rectificación en 1967, para las oportunas comprobaciones y reclamaciones a que hubiere lugar.

Hacia la Asociación Provincial de Amas de Casa

El día 15, a las 19, en la Casa de Cultura

Se convoca a cuantas señoras residentes en la provincia de Gerona, con independencia de su estado civil, quieran pertenecer a la "Asociación Provincial de Amas de Casa de Gerona", al acto de constitución y aprobación de Estatutos en su caso, que tendrá lugar el día 15 del corriente mes de Mayo, a las 19 horas, en el Salón de Actos de la Casa de Cultura Obispo Lorenzana, Pl. Hospital, de esta ciudad. La Comisión Organizadora

Delegación de Juventudes

Luis Vila, vencedor en el Concurso de Habilidad con Tractor

El domingo día 5, en el Parque de la Dehesa se celebró el Concurso Provincial de habilidad con tractor para jóvenes de 16 a 21 años, y que fue organizado por la Sección Juvenil de la Delegación Provincial de Juventudes. Contó el concurso con la colaboración de la firma comercial Barreiros, de nuestra ciudad que aportó dos tractores de 500 y 2500 C V., para dos de las pruebas fundamentales del concurso.

Participaron 20 jóvenes pertenecientes a diferentes poblaciones de nuestra provincia. Las pruebas consistieron en: desarrollo de un «test» sobre teoría mecánica del tractor; paso de un circuito donde se contabilizaba el tiempo y, por último enganche y desenganche de los aperos de labranza, en un tiempo máximo de tres minutos. Los premios fueron conseguidos por: Luis Vila Coll, Esteban Danés Ayats, Pedro Peitivi Duñach, Miguel Chruet y Jaime Sabater.

El Jurado estuvo presidido por don Juan Cabot Picornell, Ingeniero Jefe de la Jefatura Agronómica; Diputado Provincial, señor Ros; Delegado Provincial de Juventudes, señor de Eugenio; señor García Noblejas, peitido de la Jefatura Agronómica, y señor Gili Ballsté, Jefe de la firma Barreiros en nuestra provincia. En la fotografía de Sans, un momento de las pruebas.

Diputación Provincial

VISITAS

El Presidente de la Diputación D. Pedro Ordís Llach, recibió en su despacho las siguientes visitas:

Sres. Borrell y Balllosera, de Gerona; Dr. A. Moret, de Gerona; Ayuntamiento de San Pedro Pescador; Sr. Angel Sala, Alcalde del Ayuntamiento de Ogassa; Sra. Vda. de Mas-saguer, de Gerona; D. Miguel Nardi, Alcalde del Ayuntamiento de Ripoll; Sr. Andrés Gutiérrez, Director de la Prisión Provincial; D. Domingo Valls Coll, Alcalde de Blanes; Sres. Pallás y Exarte, de Barcelona.

Jueves Sacerdotal

Templo de San Martín

Mañana jueves, a las 8 de la tarde, el Seminario y la Junta de Vocaciones invitan a los fieles a los cultos que se celebrarán en el Templo de San Martín, rogando por los sacerdotes y aspirantes al sacerdocio, aplicando a esta intención la Misa, que será concelebrada.



8 DE MAYO DE 1918

Ayer amaneció el día encapotado empezando a llover a intervalos desde las últimas horas de la mañana, persistiendo por la tarde el tiempo lluvioso. A juzgar por las abundantes crecidas experimentadas por los ríos a su paso por nuestra ciudad es de creer que las lluvias fueron grandes en las altas comarcas.

La Gaceta de Madrid ha publicado una Real Orden, por la que se dispone se anuncie para el turno de oposición entre Auxiliares la cátedra de Dibujo que se encuentra vacante en el Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Habiendo quedado desierta la primera subasta para la adquisición del papel que necesita la imprenta del Hospital civil para la edición del "Boletín Oficial de la Provincia" hasta fin de año, se ha anunciado la segunda subasta para el día 25 del presente mes, a las cinco de la tarde, en la Diputación Provincial.

En Olot se celebrará el domingo próximo un concurso "aullista", en el que se concederán varios premios en metálico y honoríficos. Parece que el acto revestirá gran importancia, pues concurrirán a él además de muchos aficionados de Gerona y Olot, otros de Ripoll, Vich, Torelló, Manlleu y otras poblaciones.

Ha sido nombrado Administrador de la sucursal que establecerá en San Feliu de Guixols la Sociedad de Crédito Mercantil, el conocido abogado don Juan Bartra.

EVINRUDE

Comunica a sus clientes, amigos y público en general el nombramiento como Agente Exclusivo para Gerona, a:

GARAGE ANDREU

Plaza Carril, 9
Tel.: 20.16.85
Gerona



dónde podrán ver toda la gama de motores EVINRUDE así como otros productos náuticos.

AGENTES PARA LA PROVINCIA

- BAGUR: Juan Bel - Hotel Cap Sa Sal
- BLANES: Sport-Nautic - Hornu, 9 (Junto Correos)
- FIGUERAS: Auto-Record Figueras, S.A. - P.º Gral. Mola, 39
- LA ESCALA: Joaquin Palau - Bonaire, 3
- OLOT: Auto-Record - Lorenzana, 14
- PALAMOS: Libertor Aviñó - Santa Marta, 14
- PALAFRUGELL: Náutica Mató - Bagur, 17-19
- PORT DE LLANSA: Eusebio Garriga Pi - Puerto
- PORT DE LA SELVA: Pascual Aznar - Puerto
- RIPOLL: Auto Record - P.º Raguil, 2
- ROSAS: Taller Mecánico Rodríguez - Gral. Mola, 14
- SAN FELIU DE GUIXOLS: HIPOCAMPO - San Ramón, 43
- TORROELLA DE MONTGRI: Garage Vert - Avda. Tte. Orgaz, 4
- TOSSA DE MAR: Garage Luis-Crous



MOTORMARCO

250.17.90
250.04.78 Entenza, 192-194
250.10.98 BARCELONA-15

«LA EDUCACION BASICA ES EL PRIMER OBJETIVO DE UN PLAN DE DESARROLLO».

ATENCION GERONA Y PROVINCIA

importante Entidad de ámbito Nacional precisa cubrir por selección CINCO PLAZAS para entrar a formar parte de una Organización. (ambos sexos) Edades comprendidas entre los 25 a 40 años. Preferibles con medios de locomoción. Dedicación total y a horas libres.

Exigimos presencia, don de gentes, facilidad de palabra y cultura a nivel de Bachiller elemental.

Ofrecemos sueldo 10.000 pesetas mensuales más comisiones, pudiendo llegar a percibir a tres meses plazo unos ingresos del orden de 20.000 pesetas mensuales, y promoción dentro de la Organización a cargos superiores.

Presentarse (los de fuera escribir) de 10 a 1 ó 4 a 7, en C/. Santa Eugenia, núm. 5, 1.º 1.º